



Jean-Rabel - Haïti
Juillet 2023 - Juillet 2024

AVEC L'ASSOCIATION ADEMA - SECTEUR EDUCATION

Renforcement de l'éducation formelle et citoyenne
dans la région du Nord-Ouest d'Haïti



Manon Schluchin

Formée en sciences de l'éducation

Jérémie L'Homme

Gestionnaire de projets RH



LE PAYS - Haïti

Haïti se situe dans les Caraïbes et plus précisément sur l'île d'Hispaniola partagée avec la République Dominicaine. Bien que le pays soit devenu, en 1804, la 1ère République noire indépendante, son histoire récente est, elle, marquée par la corruption, les dictatures, la violence et les désastres naturels. L'événement le plus marquant d'Haïti reste certainement le violent séisme de 2010 qui a fait plus de 280'000 morts et 1,3 million de sans-abris. Plus récemment, le 7 juillet 2021, le président Jovenel Moïse a été assassiné et un gouvernement de facto a été instauré. Faute de nouvelles élections, il n'y a, depuis début 2023, plus aucun·e élu·e officiel·le en fonction laissant ainsi toujours plus de place à l'insécurité et à la pauvreté.

L'ONG LOCALE - ADEMA

ADEMA est une ONG qui accompagne les collectivités territoriales, les services déconcentrés de l'État et les organisations de la société civile afin de contribuer au développement du Nord-ouest d'Haïti. Elle intervient essentiellement dans les domaines de l'éducation, du développement local, de la sécurité alimentaire et de l'assainissement. Via son programme d'appui, elle vise à renforcer les capacités des actrices et acteurs locaux et ainsi favoriser leur autonomisation en matière de gestion et gouvernance du territoire.



LES VOLONTAIRES - Manon et Jérémie

Jérémie est diplômé en gestion d'entreprise. Au cours de son parcours professionnel, il s'est spécialisé dans le domaine des ressources humaines et de la gestion de projets. Manon est, elle, formée en sciences de l'éducation. Ses différentes expériences professionnelles l'ont amenée à s'intéresser plus particulièrement au secteur de la promotion de l'enfance et de la jeunesse.

Ensemble, ils rejoignent l'équipe d'ADEMA dès juillet 2023 afin de participer au développement du secteur éducatif de l'association via deux axes de travail prioritaires. Le premier est l'aide à la mise en place d'un dispositif de suivi, de gestion opérationnelle et d'évaluation des programmes et des projets d'ADEMA. Le second a, quant à lui, pour objectif le renforcement du pouvoir d'agir de la jeunesse locale via notamment l'encouragement de l'éducation à la citoyenneté active dans les écoles de la région.

